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Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am 17. März 2016 
 
Frage an Stadtrat Univ. Doz. DI Dr. Gerhard Rüsch 
 
 
Betreff: Förderung gemeinfreier Lizenzen   
 
Sehr geehrter Herr Stadtrat Univ. Doz. DI Dr. Gerhard Rüsch  
 
Während der Umgang mit Urheber und Nutzungsrechten immer komplexer wird, fördern freie 
Lizenzen in einer wissensorientierten Gesellschaft das Teilen, Erarbeiten und Weiterentwickeln 
von Information oder Gegenständen. Bekanntestes Beispiel ist sicher Wikipedia, deren 
Bildmaterial unter einer Creative Commons Lizenz steht, die eine freie Nutzung des 
Bildmaterials zulässt. Aber auch unter dem Stichwort "Open Hardware", "Open Design" usw. 
gibt es Bestrebungen, Entwurfszeichnungen, Bauanleitungen usw. unter freie Lizenzen zu 
stellen.  
 
Bei Arbeiten, die von der Stadt mit öffentlichen Geldern gefördert werden, wäre es 
wünschenswert ein Bewusstsein der Bedeutung von freien Lizenzen oder eine entsprechende 
Lizenzierung der entstandenen Arbeit zu unterstützen. 
 
Im Dezember 2013 wurde von allen Parteien ein Zusatzantrag (Zusatzantrag zu 
Tagesordnungspunkt 10  A 15/62722/20132 COWORKING SPACE)  beschlossen, durch den 1

eine Förderung gemeinfreier Lizenzen geprüft werden sollte. Eine Antwort haben wir leider bis 
heute nicht erhalten. 
 
Daher richte ich namens der Piraten an Sie folgende 
 
Frage 
 
In welcher Form wurde dieser Antrag behandelt und inwieweit sieht Ihr Ressort Möglichkeiten 
gemeinfreie Lizenzen zu unterstützen? 

1 http://www.graz.at/cms/dokumente/10223750_410977/f895c651/top10%2BZUS%2BBLG.pdf  
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